

## Qu'est-ce qu'un jardin à la française ?

**L**es jardins à la française sont apparus au XVIIème siècle. En effet en 1661, lorsque Louis XVI est roi de France, il charge principalement André Le Nôtre qui est peintre et jardinier de l'aménagement des jardins du Château de Versailles.

**C**e type de jardin est organisé, propre et raffiné. On y trouve neufs éléments typiques qui nous permettent de les qualifier en tant que jardins à la française : labyrinthes, parterres, bosquets, perspectives, topiaires, bassins, fontaines, statues, symétrie.

La symétrie est présente dans les jardins du Château de Versailles et les divise en deux parties parfaitement symétriques.

Les parterres désignent des plates-bandes ornementales de formes géométriques variées.

La perspective est une technique de représentation en trois dimensions donnant de la profondeur.

Les topiaires désignent l'art qui consiste à tailler les arbres comme des sculptures.

Les bosquets sont des massifs boisés et de véritables salons de verdure servant pour de somptueuses fêtes.

Dans les jardins du Château de Versailles tous ces éléments sont présents. Cela nous permet donc de les qualifier comme jardins à la française car ils possèdent toutes les caractéristiques nécessaires à ce type de jardin.

**D**ans les jardins du Château de Versailles, les jardiniers replantent chaque année plus de 300 000 fleurs !

Il y a 45 km d'allées de promenade, plus de 400 sculptures, 350 000 arbres, 700 topiaires, 35 km de canalisations, 55 bassins et 620 jets d'eau, une trentaine de jardiniers et 1 500 arbres en caisse dont 900 orangers. En effet, les jardins du Château de Versailles se composent de plusieurs types de plantes différentes (comme les ifs, les buis, les charmes, les orangers, etc...).

**L**es jardins à la française sont donc des jardins propres et bien organisés. Cependant les jardins à l'anglaise qui sont apparus au XVIIIème siècle s'opposent réellement à ce type de jardins. Dans les jardins à l'anglaise, on voit que la végétation est de forme irrégulière. En effet, les jardiniers laissent volontairement les végétaux fleurir sans jamais les tailler afin de donner aux promeneurs l'impression qu'il s'agit d'un jardin naturel.